
 

 

Jueves 07 de Marzo 2024 

PRESIDENTE NACIONAL 
 
Advierten empresarios del peligro de polarización 

(2024-03-06, David López, La Jornada de Veracruz VER (sitio), )  

Luis Rafael Méndez Jaled, candidato a la presidencia nacional de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), ha advertido sobre el riesgo de polarización en el proceso 
electoral de este año. Méndez Jaled también ha destacado la preocupación de los empresarios 
constructores por el tema de la inseguridad, incluyendo el robo de maquinaria. Méndez Jaled, 
quien ha colaborado de cerca con el actual Presidente de la CMIC, Francisco Solares Alemán, 
busca sucederlo en el cargo. La asamblea para elegir al nuevo Presidente de la CMIC se llevará 
a cabo el 15 de marzo. 

Oliva Noticias VER (Sitio),  
 
"Los constructores a construir y el Ejército a cuidarnos", piden en CMIC 

(2024-03-06, Redacción, Al Calor Político VER (sitio), )  

Luis Rafael Méndez Jaled, candidato a presidente nacional de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), visitó Coatzacoalcos y destacó la importancia de los 
constructores en el desarrollo económico del país. Méndez Jaled, quien fue el único candidato 
en inscribirse para la contienda, propone tres grandes estructuras en su proyecto de liderazgo: 
representación, gestión de calidad y servicios de alto valor para los afiliados. En su visita, habló 
sobre la importancia de la colaboración con las autoridades para generar propuestas 
convincentes con argumentos sólidos. También destacó la necesidad de generar alianzas con 
grandes empresas para proteger a las Mipymes. 
 
En entrevista, Francisco Solares Alemán, Titular de la CMIC, habla sobre los problemas 
por resolver en las carreteras. 
(2024-03-06, David Páramo, 90.5 Imagen, )  

En entrevista, Francisco Solares Alemán, Titular de la CMIC, habla sobre los problemas por 
resolver en las carreteras. Francisco mencionó que a estas alturas, se ha dialogado con el 
secretario de la SICT, Jorge Nuño, para dar seguimiento a las cancelaciones de muchas 
licitaciones para carreteras. Comentó el conductor David Páramo que esto se debió a que la 
SHCP dirigió el dinero de las vialidades, para que la SEDENA lo administre en el Tren Maya. 

 
LUIS MÉNDEZ JALED 

 
Propuesta para la mano de obra 

(2024-03-07, Redacción, Diario de Yucatán YUC (sitio), )  

Luis Méndez Jaled, candidato único a la presidencia nacional de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), ha propuesto capacitar e integrar a la fuerza laboral local 
con migrantes para resolver el problema del déficit de mano de obra en la industria de la 
construcción en Yucatán y otros estados. Méndez Jaled también expresó su desacuerdo con el 
desplazamiento de las empresas constructoras por el Ejército, argumentando que las empresas 
constructoras tienen la experiencia y preparación necesarias para garantizar la calidad de los 
trabajos.  
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Cada sector debe cumplir con la función que le corresponde: Méndez Jaled 

(2024-03-07, Redacción, CDP Noticias VER (sitio), )  

Luis Méndez Jaled, el candidato nacional para dirigir la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC), ha afirmado que los constructores están para construir y generar 
empleos. Méndez Jaled ha destacado la importancia de los constructores y la industria de la 
construcción en general, que impulsa al menos cuatro ramas económicas y más de 4 millones de 
empleos. En relación con los adeudos de Petróleos Mexicanos con los constructores, Méndez 
Jaled ha propuesto un diagnóstico para identificar las empresas que ofrecen contratos 
desventajosos.  
 
Hay que denunciar 'moches', exhortan a constructores del sur de Veracruz | VIDEO 

(2024-03-06, Redacción, Diario del Istmo VER (sitio), )  

Luis Rafael Méndez Jaled, candidato a la dirigencia nacional de la CMIC, ha declarado que, sin 
denuncias, es difícil comprobar que las dependencias y empresas, como Pemex, les piden un 
porcentaje de "moches" para pagar las facturas. Méndez Jaled ha enfatizado que la denuncia y 
la transparencia son fundamentales para combatir la corrupción. Ha instado a los constructores 
a actuar con ética y transparencia, y ha prometido trabajar para hacer justicia en casos de 
corrupción. 
 
Luis Rafael Méndez Jaled, candidato a presidencia nacional de CMIC 

(2024-03-06, Redacción, Enrique Burgos, Más Noticias VER (Sitio), )  

Luis Rafael Méndez Jaled, candidato a presidente nacional de CMIC, planea enfocarse en tres 
grandes estructuras una vez que tome protesta: representación con liderazgo, gestión de calidad 
y servicios de alto valor para los afiliados. Buscará generar convenios y comisiones mixtas para 
estar cerca de los participantes en proyectos de desarrollo económico, mejoras regulatorias y 
pagos a proveedores. Méndez Jaled ha trabajado en la CMIC por más de 20 años y ha sido 
presidente de la delegación de Coatzacoalcos por tres periodos consecutivos. 
 
Constructores a construir y Ejército a seguridad: CMIC 

(2024-03-06, Redacción, Quadratín VER (sitio), )  

Luis Rafael Méndez Jaled, candidato a la presidencia nacional de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), ha destacado la importancia de las micro, pequeñas y 
medianas empresas en el sector de la construcción en México. Durante una gira en busca de la 
dirigencia nacional de la CMIC, Méndez Jaled subrayó que los constructores deben centrarse en 
la construcción, mientras que el Ejército mexicano debe encargarse de la seguridad. Méndez 
Jaled ha visitado las 44 delegaciones de la CMIC en todo el país como parte de su campaña. 
Subrayó la necesidad de impulsar el sector mexicano de la construcción y consolidar su unidad 
como uno de los segmentos más importantes de la economía nacional. Méndez Jaled también 
destacó la importancia de la transformación tecnológica, empresarial y comercial en el sector de 
la construcción. 

Sureste Sur VER (sitio), Golpe Político VER (Sitio),  
 
Constructoras son aptas para proyectos federales: Rafael Méndez | VIDEO 

(2024-03-06, Redacción, Diario del Istmo VER (sitio), )  

Luis Rafael Méndez Jaled, aspirante a la presidencia nacional de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), afirmó que los constructores están para construir y el 
ejército para proteger la soberanía de los ciudadanos. Méndez Jaled se refirió a los proyectos 
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nacionales desarrollados por el Ejército Mexicano, señalando que los constructores tienen la 
seriedad y la formalidad para afrontar cualquier reto. Sin embargo, afirmó que no está de acuerdo 
con que el ejército administre obras, ya que hay una gran carrera de profesionales en cada 
dependencia. Méndez Jaled destacó la importancia de que cada uno cumpla con su labor de 
manera digna, señalando que la industria de la construcción es fundamental para la economía 
del país. 
 
La falta de inversión pública hace que decrezca construcción en México: CMIC 

(2024-03-06, Redacción, XEU (Sitio), )  

El candidato oficial a la presidencia nacional de la Cámara Mexicana de la Industria y de la 
Construcción (CMIC), Luis Rafael Méndez Jaled, reconoció un decrecimiento en la obra de hasta 
un 20 por ciento. Este descenso se debe a la falta de inversión por parte del gobierno federal o 
estatal. Méndez Jaled lamenta que los gobiernos estatales tengan presupuestos bajos y no tomen 
en cuenta la mano de obra local, lo que resulta en licitaciones mínimas. Para mejorar esta 
situación, Méndez Jaled propone una mejora regulatoria y mayor transparencia. 
 
Candidato a presidencia nacional de la CMIC visita Veracruz 

(2024-03-06, Redacción, Crónica Veracruz VER (Sitio), )  

Luis Rafael Méndez Jaled, candidato a la presidencia nacional de la Cámara Nacional de la 
Industria de la Construcción (CMIC), visitó la delegación Veracruz de este organismo para 
conocer la situación de los constructores adheridos a la CMIC. Méndez Jaled destacó la 
importancia de la industria de la construcción como un referente de desarrollo económico en 
México y propuso trabajar en propuestas sólidas para avanzar en ese sentido. Reconoció que la 
industria se encuentra en un periodo de recuperación tras la pandemia, con un decrecimiento del 
20 por ciento.  
 

CONSTRUCCIÓN 
 
La industria de la construcción y el nearshoring impulsan la inversión semestral en 
México: Banorte 

(2024-03-06, Erika González, Cobertura 360 (sitio), )  

Para el primer semestre del año, la inversión en el país mantendrá un impulso importante con la 
construcción de proyectos insignia del gobierno federal y obras relacionadas con el nearshoring, 
aunado a que también se esperan contribuciones relevantes del sector privado, expuso Grupo 
Financiero Banorte. En su Perspectiva Semanal de Norte Económico, reiteró que el panorama 
de corto plazo sigue siendo positivo, esperando contribuciones relevantes de la construcción 
pública y privada. Sobre los proyectos federales, indicó que el Corredor Interoceánico y los trenes 
Maya e Interurbano México-Toluca estarían listos a finales de marzo o principios de abril, mientras 
que los planes de inversión del sector privado seguirán concentrados en el rubro automotriz, 
como Volkswagen, que destinará 942 millones de dólares a un centro de electromovilidad, 
además de las obras de reconstrucción en Acapulco, tras el paso del huracán Otis. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Estiman $1.8 billones para vías de trenes 

(2024-03-07, Saraí Cervantes, Reforma, . 1)  
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Según la consultora Alttrac, la inversión necesaria para adecuar 18 mil kilómetros de vías de tren 
en México y reactivar trenes de pasajeros y carga sería de 1.8 billones de pesos. Esta cifra no 
incluye los costos de infraestructura, terminales o trenes. La propuesta del Gobierno federal de 
reactivar trenes de pasajeros en 18 mil kilómetros de vía requeriría una inversión significativa. 
 
Despliegan operativo de seguridad en VC 

(2024-03-07, Viridiana Martínez, Reforma, . 5)  

El operativo de seguridad en la Alcaldía Venustiano Carranza ha comenzado con el despliegue 
de 2,598 elementos de diferentes corporaciones de seguridad locales y federales. El objetivo es 
prevenir y mantener bajos los índices delictivos en la zona, especialmente en colonias como la 
Merced Balbuena, Aeropuerto, Moctezuma, Arenal y Zaragoza. Participan elementos de la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de 
México, de la Secretaría de la Defensa Nacional, Secretaría de Marina, Guardia Nacional y de la 
propia Alcaldía. El operativo cuenta con 322 vehículos para patrullajes y un helicóptero de la 
agrupación Cóndores. 
 
Al día, tres casos de acoso sexual en el sector público 

(2024-03-07, Pedro Villa y Caña, El Universal, . 1,9)  

Durante el año 2023, se registraron en promedio tres casos de acoso y hostigamiento sexual por 
día en dependencias federales, hospitales, universidades y organismos autónomos. Sin 
embargo, la mayoría de los agresores no reciben sanciones, ya que las denuncias se declaran 
"improcedentes" en muchos casos y solo se les envía a tomar cursos o reciben una amonestación 
verbal. El Instituto Politécnico Nacional fue la institución con más casos de acoso y hostigamiento 
sexual, seguido de la UNAM y la Guardia Nacional. 
 
A falta de diálogo, dan portazo en Palacio Nacional 
(2024-03-07, Pedro Villa y Caña, El Universal, . 1,12)  

Un grupo de jóvenes de la Normal Rural de Ayotzinapa derribó la puerta de Palacio Nacional 
mientras el presidente López Obrador ofrecía su conferencia matutina. Los jóvenes lanzaron 
piedras y pintaron las puertas y ventanas del recinto, mientras que dentro reinaba el caos con 
elementos de la Policía Militar corriendo por extintores y escudos antimotines. Los jóvenes exigen 
diálogo con el presidente y continuarán con las movilizaciones si no se les atiende. 
 
Refuerzan seguridad en V. Carranza 

(2024-03-07, Frida Sánchez, El Universal, . 22)  

Las autoridades de la Ciudad de México han desplegado un operativo de seguridad en la alcaldía 
Venustiano Carranza, incluyendo las colonias Balbuena, Moctezuma, Aeropuerto, Zaragoza y 
otras cercanas. Más de 2,500 policías, incluyendo elementos de la Marina, están involucrados. 
El operativo se llevará a cabo durante varios días para mantener los índices delictivos a la baja. 
El secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vazquez, ha informado que se han realizado varias 
detenciones en la zona, incluyendo a un miembro de una célula delictiva dedicada al ingreso de 
vehículos robados de alta gama. Además, se han reforzado las medidas de seguridad en el 
Mercado de La Merced con la presencia de 85 elementos policiales. 
 
Normalistas allanan Palacio Nacional 
(2024-03-07, Andrés Becerril, Excélsior, . 1,17)  
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Estudiantes y padres de los 43 estudiantes desaparecidos de Ayotzinapa irrumpieron en Palacio 
Nacional durante la conferencia matutina del presidente López Obrador, pero fueron dispersados 
por la policía. Los manifestantes intentaron entregar un documento al presidente para reencauzar 
las investigaciones del caso, pero la situación se salió de control. López Obrador afirmó que los 
padres están siendo manipulados por sus abogados y otros actores externos, y está recolectando 
evidencia para demostrar que la investigación inicial estaba viciada. 
 
Irrumpen encapuchados en Palacio Nacional 
(2024-03-07, Alonso Urrutia, La Jornada, . 1,3)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador acusó a los normalistas y padres de los 43 
estudiantes desaparecidos en México de llevar a cabo un movimiento de provocación en su 
contra. Los manifestantes irrumpieron en Palacio Nacional exigiendo un diálogo con el 
mandatario, lo que provocó una movilización de la Policía Militar. López Obrador afirmó que ha 
perdido la confianza en sus asesores y abogados debido a su actitud confrontativa. 
 
Portazo a Palacio pone a los 43 en la rebatiña electoral 
(2024-03-07, Redacción, Milenio Diario, . 1,4)  

Un grupo de normalistas y padres de los desaparecidos de Ayotzinapa lanzaron una camioneta 
de la CFE contra una puerta lateral de Palacio Nacional, lo que generó una reacción política y 
llevó el tema al centro de la disputa electoral. El presidente AMLO acusó manipulación y accedió 
a recibir a los inconformes en 20 días. Expertos estiman que los daños al portón superan los 700 
mil pesos. 
 
Biden deporta a 40% más de mexicanos 

(2024-03-07, Paris Salazar, El Heraldo de México, . 1,4)  

Durante la administración de Joe Biden, las deportaciones de mexicanos y mexicanas desde 
Estados Unidos aumentaron un 40% en comparación con la gestión de Donald Trump. En los 
dos primeros años de Biden, se registraron 518,329 deportaciones de connacionales, lo que 
representa 147,596 devoluciones más que en los dos primeros años de Trump. En total, durante 
la gestión de Biden se han registrado 729,178 deportaciones de ciudadanos mexicanos. 
 
"Se va a arreglar la puerta" 

(2024-03-07, Alejandro Arturo Villa, El Sol de México, . 1,4)  

Los estudiantes de la Escuela Rural Normal Raúl Isidro Burgos de Ayotzinapa vandalizaron una 
puerta de Palacio Nacional en busca de diálogo con el presidente Andrés Manuel López Obrador. 
El presidente considera que estas protestas son un movimiento en su contra y una provocación. 
El abogado de los padres de los desaparecidos afirmó que si no hay diálogo con el presidente, 
la protesta se intensificará. 
 
LaFed, sin prisa para recortar tasas: Powell 
(2024-03-07, Valeria Lopez, El Financiero, . 1,4)  

Jerome Powell, presidente de la Reserva Federal de Estados Unidos, pidió paciencia antes de 
recortar las tasas de interés, ya que aún se necesitan más datos para asegurarse de que la 
inflación avance hacia el 2%. Powell señaló que reducir la tasa demasiado pronto podría revertir 
el progreso en la inflación, mientras que reducir demasiado tarde podría debilitar la actividad 
económica y el empleo. Los analistas prevén que el primer recorte de tasas podría ocurrir en 
junio. 
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Exportación de autos crece 22.6% y establece cifra récord en febrero 

(2024-03-07, Lilia González, El Economista, . 1,26)  

Durante febrero, la industria automotriz en México envió al extranjero un total de 282,608 
vehículos ligeros, estableciendo así una cifra récord de exportación. La producción de vehículos 
en el país también creció un 7.8% en el mismo mes. Además, la venta de autos híbridos y 
eléctricos tuvo un crecimiento de doble dígito en los estados del país durante el año 2023. 
 
Haití en abandono 

(2024-03-07, Fernanda Muñoz, Reporte Indigo Cinco Días, . 1,12,13)  

Haití está enfrentando una nueva ola de violencia y la comunidad internacional ha mostrado poco 
respaldo hacia el país caribeño. A pesar de que el gobierno de Haití ha declarado un estado de 
emergencia y ha impuesto un toque de queda, alrededor de 5.5 millones de haitianos necesitan 
ayuda humanitaria. La migración haitiana ha aumentado, con alrededor de 15 mil personas 
huyendo del país en busca de mejores oportunidades. 
 
Escala violencia y reclamo por los 43 

(2024-03-07, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1,3)  

Un grupo de normalistas irrumpió en Palacio Nacional en busca de hablar con el presidente López 
Obrador sobre el caso de los 43 desaparecidos de Ayotzinapa. Sin embargo, fueron replegados 
por la Policía Militar. El presidente acusó al senador Emilio Álvarez Icaza de manipulación, 
mientras que un experto señaló que el presidente prefirió mantener su relación con el Ejército en 
lugar de resolver el caso de fondo. 
 
Arranca operativo de seguridad en VC 

(2024-03-07, Redacción, La Prensa, . 6)  

El jefe de Gobierno, Martí Batres Guadarrama, inició un operativo de seguridad en Venustiano 
Carranza, en respuesta a la solicitud de vecinos y la alcaldía. Más de dos mil policías de diversas 
corporaciones, incluyendo la Marina, participarán en el operativo para mantener a la baja los 
índices delictivos. Los uniformados estarán presentes en las colonias Balbuena, Moctezuma, 
Aeropuerto, Zaragoza y otras aledañas. Los vecinos podrán acercarse a los policías para solicitar 
su apoyo o proporcionar información sobre actividades antisociales. El operativo incluirá 332 
vehículos, un Cóndor y un helicóptero para patrullaje. 
 
Gobierno de la CDMX refuerza seguridad en la alcaldía Venustiano Carranza 

(2024-03-07, Redacción, + Chilango, . 1,2)  

El gobierno de la Ciudad de México ha implementado el Operativo Venustiano Carranza para 
fortalecer la seguridad en varias colonias, incluyendo Merced Balbuena, Moctezuma, Aeropuerto, 
Arenal, Congreso, Consulado y Zaragoza. El operativo involucra a más de 2,500 elementos de la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana, la Fiscalía General de Justicia capitalina, la Secretaría de la 
Defensa Nacional, la Guardia Nacional, la Secretaría de Marina y la demarcación. El secretario 
de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez Camacho, informó que el Mercado de La Merced ha 
sido reforzado con 85 policías, y destacó la importancia de la colaboración ciudadana para 
mantener la seguridad. 
 
Refuerzan seguridad con 600 policías 

(2024-03-07, Pilar Mansilla, Ovaciones, . 22)  

https://www.efinf.com/clipviewer/22615122daa1980cd0e54a4965fcf714?file
https://www.efinf.com/clipviewer/ccd91b74f3179c6e0b44003a05170d08?file
https://www.efinf.com/clipviewer/dfa9796d4af3bacf70b198bc3f311b43?file
https://www.efinf.com/clipviewer/8694435a8310a4b25c7d7532f5014bc6?file
https://www.efinf.com/clipviewer/8630d1b084f0938ffe1e546487a25aa4?file
https://www.efinf.com/clipviewer/250a79c135b9616b5585c7a70d4f98b3?file


 

 

El gobierno de la Ciudad de México ha reforzado la seguridad en la alcaldía Venustiano Carranza 
con 600 nuevos elementos de la policía, 63 motopatrullas, 40 equipos de trabajo, un UNIMOG y 
un helicóptero de la Unidad del Grupo Cóndores. Con esta adición, la alcaldía contará con un 
total de 2,698 elementos de seguridad. Los trabajos de vigilancia se centrarán en todo el territorio, 
especialmente en el Aeropuerto y las colonias Arenal, Congreso, Consulado, Merced Balbuena, 
Moctezuma y Zaragoza. Hasta el momento, 12 personas han sido detenidas, incluyendo cuatro 
consideradas "objetivos prioritarios generadores de violencia". Entre 2018 y 2013, los delitos de 
alto impacto en la demarcación se redujeron en un 61.65%. 
 
La Quinta Transformación //Gastarán hasta 40 mmdp para medicinas en 2024-25 

(2024-03-07, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

La compra consolidada de medicamentos 2024-2025 ha recibido cotizaciones de 301 
proveedores, entre fabricantes y distribuidores, para una bolsa de hasta 40 mil millones de pesos. 
Birmex, encargado de la compra, ha recibido cotizaciones para 84% de las claves solicitadas. 
Los diez proveedores con más cotizaciones son Surtidor Industrial, Grupo Farmacéutico, 
Proquigama, PEGO, J&C Hospital, Kendall, Corporación Armo, Amarox Pharma, y Francisco 
García López. Además, se han publicado reglas para formalizar ofertas para las claves con 
patente y las claves prioritarias con carácter de urgente.  
 
La Brecha De Género Se Ha Comprimido En Sedena Y Semar 

(2024-03-07, Jorge Martínez, Milenio Diario, . 1,11)  

La Secretaría de Marina Armada de México ha cerrado la brecha de género, con más de 12 mil 
mujeres formando parte de la Semar. Miles de ellas desempeñan labores operativas, y otras 
funciones administrativas. La participación de las mujeres en la Semar comenzó en 1942, con la 
primera convocatoria para el servicio de sanidad naval. Actualmente, la teniente de navío Yesenia 
Valerio ocupa uno de los cargos más altos. La teniente Betsabé de León traza las rutas de 
navegación del buque de Veracruz. La Marina ha implementado programas para fomentar la 
igualdad de género, como la creación de la Coordinación de Igualdad de Género y Derechos 
Humanos. 
 
Hallan 20 toneladas de autopartes en Tepito 

(2024-03-07, Redacción, La Jornada, . 31)  

Las autoridades han asegurado un predio en la colonia Morelos, alcaldía Cuauhtémoc, que era 
utilizado para almacenar autopartes robadas. Durante la revisión, se encontraron 20 toneladas 
de piezas automotrices de procedencia ilícita. En otro operativo conjunto, se cateó una vivienda 
en Tepito, donde se encontraron tres juegos de placas de vehículos con reporte de robo. Las 
autopartes y placas fueron puestas a disposición del Ministerio Público para la integración de la 
carpeta de investigación. Por otro lado, el Gobierno de la Ciudad de México ha reforzado la 
presencia policial en la alcaldía Venustiano Carranza, incluyendo las inmediaciones del 
aeropuerto. Esto se suma a las medidas tomadas para mantener a la baja los índices delictivos 
en la zona. 
 
El Corredor Interoceánico es Marítimo e Integral 
(2024-03-07, Redacción, Armas, . 62,63,64,65,66)  

Entrevista con el Almirante Raymundo Pedro Morales Ángeles, Director General del Corredor 
Interoceánico El éxito del CIIT depende del desarrollo portuarioy marítimo del país, advierte su 
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director general on la certeza de que el Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec (CIIT) 
logrará en tres años el punto de equilibrio financiero, que es cuando "empieza la rentabilidad del 
proyecto", su director general, el Almirante Raymundo Pedro Morales Ángeles, afirmó que el 
"corredor es marítimo, no es ferrocarril, por lo que el éxito depende del desarrollo portuario y 
marítimo del país". 
 
Operativo refuerza presencia policial en la alcaldía VC 

(2024-03-07, Rodrigo Cerezo, 24 Horas, . 6)  

El Gobierno de la Ciudad de México ha lanzado el "Operativo Venustiano Carranza" para reducir 
la incidencia delictiva en la demarcación. El operativo cuenta con la participación de 2,598 
elementos de seguridad, 332 vehículos y un Cóndor. El secretario de Seguridad Ciudadana, 
Pablo Vázquez, ha anunciado que 600 policías se unirán a los más de 1,500 uniformados ya 
presentes en la alcaldía, y que se reforzará la seguridad en el Mercado de la Merced con 85 
agentes. El operativo también cuenta con la participación de la Fiscalía local, la Secretaría de la 
Defensa Nacional, la Secretaría de Marina, la Guardia Nacional y elementos de la propia alcaldía. 
 
Red Compartida // Protestas feministas 

(2024-03-07, Red Compartida, La Prensa, . 2)  

El 8 de marzo, Día Internacional de la Mujer, varios colectivos marcharán para exigir justicia y 
reconocimiento de sus derechos, sintiéndose ignoradas por el gobierno federal. El PAN capitalino 
impugnó los convenios de candidatura común de Morena, PVEM y PT, y el Tribunal Electoral de 
la CDMX les dio la razón, revocando los convenios y ordenando una alianza uniforme. En 
Guanajuato, los candidatos de Morena se han visto opacados por el olvido de la federación, 
mientras que los candidatos del Frente avanzan y se sienten más conectados con la sociedad.  
 
Iniciaron sesiones de Comisión del Aeropuerto Internacional de Toluca 

(2024-03-07, Redacción, Diario de México, . 14)  

La gobernadora del Estado de México asistió a la Primera Sesión Ordinaria de la Comisión 
Consultiva del Aeropuerto Internacional de Toluca (AIT) 2024, donde se discutió la Ley de 
Aeropuertos y sus reglamentos. El AIT es una pieza estratégica dentro del Grupo Aeroportuario 
de la Ciudad de México, por lo que su crecimiento es esencial para el desarrollo económico y 
turístico de la región. En la reunión, se presentó el plan de negocios del Grupo Aeroportuario, 
que destacó la necesidad de una nueva valoración presupuestaria para atender las necesidades 
prioritarias de las terminales aéreas en 2024. 
 
Despliegan operativo en la V. Carranza 

(2024-03-07, Redacción, Basta, . 11)  

El Secretario de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, Pablo Vazquez, anunció el 
despliegue de 600 policías adicionales en la alcaldía Venustiano Carranza, que se sumarán a los 
más de 1,500 policías ya presentes en la zona. Este operativo, en colaboración con las 
autoridades locales y del Gobierno de México, tiene como objetivo reforzar la seguridad en la 
zona, especialmente en el mercado de la Merced. Vazquez destacó que este operativo se suma 
a otros desplegados en las colonias Aeropuerto, Arenal, Congreso, Consulado, Merced 
Balbuena, Moctezuma y Zaragoza. Además, se ha establecido un puesto de mando en la calle 
de San Felipe, donde se coordinarán las acciones de seguridad. Este operativo forma parte de la 
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estrategia de seguridad implementada por el Gobierno de México para garantizar la paz y la 
tranquilidad en el país. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Deben regresar estancias infantiles para que mujeres trabajen en la formalidad: 
Coparmex 

(2024-03-06, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha propuesto cinco políticas 
públicas con perspectiva de género para abordar la violencia, el trabajo informal y la inclusión 
laboral deficiente que enfrentan las mujeres en México. Estas políticas incluyen la reducción de 
la violencia de género, incentivos fiscales para empresas que cumplan con la norma de 
teletrabajo, el regreso a las estancias infantiles, la creación de escuelas de tiempo completo y la 
mejora de las condiciones laborales a través de una mesa de trabajo entre el gobierno y las 
empresas. La Coparmex argumenta que estas políticas son necesarias para garantizar que las 
mujeres tengan las mismas oportunidades y condiciones que los hombres, y para frenar la 
violencia contra las mujeres en México. 
 
IP demanda considerar al género en campañas 

(2024-03-07, Fernanda Antúnez, El Financiero, . 7)  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha instado a los candidatos 
presidenciales a considerar la creación de políticas públicas que permitan a las mujeres 
desarrollarse plenamente en el ámbito educativo, laboral, familiar y social. La Coparmex destaca 
que las mujeres enfrentan dificultades para conciliar sus metas profesionales con el rol de 
encabezar una familia, y que siete de cada 10 mujeres han experimentado violencia económica, 
sexual, física o psicológica. Además, la organización señala que las mujeres encuentran 
principalmente trabajos informales, lo que limita su desarrollo personal y social. La Coparmex 
pide a los candidatos que establezcan propuestas estratégicas para reducir la violencia de género 
y garantizar oportunidades laborales y salarios equitativos para las mujeres. 
 
Toma compromiso el Consejo Directivo de Coparmex Tijuana 

(2024-03-07, Redacción, Okeit CDMX (sitio), )  

La Coparmex Tijuana celebró la ceremonia de Toma de Compromiso del Consejo Directivo 2024, 
presidida por Roberto Vega Solís, con 29 miembros ocupando varios puestos. Vega Solís enfatizó 
la importancia de las elecciones, promoviendo la participación ciudadana y el ejercicio del voto 
para garantizar el proceso democrático. También habló sobre las reformas laborales, 
calificándolas como "políticas electoreras" que representan una carga económica para las 
empresas. Juan José Sierra Álvarez, vicepresidente de Coparmex Nacional, instó a los 
ciudadanos a exigir soluciones alcanzables y reales a los problemas que afectan a la población. 
La Coparmex promoverá la campaña "Participo, voto y exijo" para fomentar la participación en 
las próximas elecciones.  
 
Coparmex propone 5 políticas con perspectiva de género 

(2024-03-07, Redacción, Noticias MVS (Sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) ha propuesto cinco políticas 
públicas con perspectiva de género para revertir la violencia y la precaria inclusión laboral de las 
mujeres en México. La primera propuesta es el regreso a las estancias infantiles, ya que solo el 
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3% de los menores de 6 años tienen acceso a ellas. La segunda propuesta es promover 
incentivos para las empresas que cumplan con la norma de teletrabajo, para garantizar igualdad 
de oportunidades y un trato justo en el entorno laboral. La tercera propuesta es establecer 
escuelas de tiempo completo para el desarrollo educativo y social de los estudiantes. La cuarta 
propuesta es la creación de una mesa de trabajo entre el gobierno y las empresas para mejorar 
las condiciones laborales y frenar la violencia contra las mujeres. La quinta propuesta es la 
creación de una propuesta estratégica para la reducción de violencia de género, ya que el 7.5% 
de los hogares en México reportan violencia familiar. 

Urbeconomica (Sitio),  
 
La Concanaco de la CDMX admitió que exigir un nuevo esfuerzo a los empresarios para 
duplicar de 15 a 30 días de salario el aguinaldo que reciben en el país es un despropósito 
que los pone riesgo. 
(2024-03-06, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias, )  

La Concanaco de la CDMX admitió que exigir un nuevo esfuerzo a los empresarios para duplicar 
de 15 a 30 días de salario el aguinaldo que reciben en el país es un despropósito que los pone 
riesgo. 
 
Anuncia Ignacio Mier reunión con la secretaria de Seguridad la próxima semana en 
Cámara De Diputado 

(2024-03-06, Redacción, Índice Politico (sitio), )  

El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco, anunció que el Grupo 
de Trabajo para el Seguimiento al Proceso Electoral se reunirá la próxima semana con la titular 
de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez Velázquez, para 
discutir la seguridad de los candidatos. Mier también mencionó que se incluirá la reducción de la 
jornada laboral de 48 a 40 horas en la reforma laboral, tras la participación del Consejo 
Coordinador Empresarial. La reforma será presentada al Pleno después del 15 de abril. 
 
Datos y propuestas por la igualdad 

(2024-03-07, Redacción, Imco, Instituto Electoral Ciudad de México, Noticias desde Veracruz VER (sitio), )  

El Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO), en colaboración con el Instituto Nacional de 
las Mujeres (INMUJERES) y ONU Mujeres México, ha analizado indicadores de género en el 
hogar y el mercado laboral, con un enfoque en los puestos de liderazgo. Se propone una serie 
de políticas para promover la participación económica de las mujeres, incluyendo licencias de 
paternidad, flexibilidad de horarios y trabajo a distancia, y programas de retorno escalonados 
después de la maternidad. Se destaca la importancia de la inversión en políticas de igualdad de 
género para promover sociedades inclusivas. Se menciona el Consejo Coordinador Empresarial 
como una fuente de recursos para promover la igualdad de género en los centros de trabajo. 
 
Celebran concurso nacional de prototipos 

(2024-03-07, Redacción, Pulso SLP (sitio), )  

El XXVI Concurso Nacional de Prototipos y Proyectos de Emprendimiento ha sido inaugurado en 
Matehuala, con la participación de varias instituciones de nivel medio superior. Los estudiantes 
han presentado proyectos innovadores, que podrían ser adquiridos por empresarios interesados, 
incluyendo miembros de COPARMEX. Esta competencia destaca la creatividad y arduo trabajo 
de los jóvenes, quienes han desarrollado prototipos a lo largo del año. La exposición de proyectos 
estará abierta hasta el jueves. 

https://www.efinf.com/clipviewer/9c0360ac884662e09171d2a8a7cac0f9?file
https://www.efinf.com/clipviewer/88bcc63a43d55bc8d4be58bc5cd4cfb6?file
https://www.efinf.com/clipviewer/88bcc63a43d55bc8d4be58bc5cd4cfb6?file
https://www.efinf.com/clipviewer/88bcc63a43d55bc8d4be58bc5cd4cfb6?file
https://www.efinf.com/clipviewer/be409990ff377f3827c5ba1afceaadf9?file
https://www.efinf.com/clipviewer/be409990ff377f3827c5ba1afceaadf9?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c1481440c4df2d315fc9b1f8e5f7cb11?file
https://www.efinf.com/clipviewer/72bf9257ba5a4f3d4e892fd37e5f26d9?file


 

 

 
Inclusión de las mujeres en los sistemas de salud: un reto mundial 
(2024-03-07, Ximena Céspedes, Tribuna Economíca BC (Sitio), )  

El Foro Económico Mundial de 2024 en Davos se centró en la inteligencia artificial y el cambio 
climático, pero hubo poca discusión sobre las mujeres y la inclusión. Sin embargo, una 
conferencia destacada titulada "redefiniendo la salud con las mujeres en la mente" resaltó la falta 
de inclusión en la salud a nivel mundial. Se señalaron tres factores principales: diferencias 
biológicas, falta de inversión económica y diferencias en la experiencia médica. En México, 
Coparmex ha destacado la regresión en la salud, especialmente para las personas más 
vulnerables. Se necesita una mayor inversión y educación en salud, con un enfoque en las 
mujeres. 
 
Reconocen la importancia de la mujer en la economía 

(2024-03-07, Redacción, El Sol del Bajio Guanajuato (sitio), )  

La Cámara de Diputados aprobó por unanimidad la instauración del "Día Nacional Sin Nosotras" 
el 9 de marzo, para reflexionar sobre la igualdad de género y reconocer la importancia de las 
mujeres en la sociedad y la economía. Empresarios de la Confederación Patronal de la República 
Mexicana (COPARMEX) Celaya Laja-Bajío y del Grupo DeAcero apoyan esta iniciativa. Angélica 
Olivos Yáñez de COPARMEX Celaya Laja-Bajío destaca la importancia de las mujeres en la 
economía y sociedad, y reconoce los retos que enfrentan en el trabajo. Augusto Cesar Revuelta 
Velasco de Grupo DeAcero promueve que las mujeres tomen el día libre para demostrar su 
compromiso con la equidad y trabajar hacia entornos laborales más inclusivos y justos. 
 
Inclusión de las mujeres en los sistemas de salud: un reto mundial 
(2024-03-07, Ximena Céspedes, Tribuna Economíca BC (Sitio), )  

El Foro de Davos 2024 se centró en temas como la inteligencia artificial y el cambio climático. Sin 
embargo, hubo pocos foros que abordaron la inclusión de las mujeres, a pesar de que la salud 
de las mujeres es un área en la que existe una falta de inclusión a nivel mundial. La biología, la 
economía y la experiencia son factores que contribuyen a esta falta de inclusión. Es necesario 
invertir en la salud de las mujeres y redefinir la salud en términos de mujeres. En México, la salud 
ha sufrido una regresión y un estancamiento, particularmente para las personas más vulnerables. 
Se requiere una reeducación en temas de salud, con un enfoque en las mujeres. 
 
Prioriza la IP seguridad y energía 

(2024-03-07, Verónica Gascón, Reforma, . 1)  

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) ha destacado la importancia de la seguridad, el 
acceso a la energía y el aprovechamiento del nearshoring para la inversión en México. El CCE 
ha instado a los candidatos presidenciales a adoptar medidas para resolver los diferendos en el 
marco del T-MEC con Estados Unidos y Canadá. También ha subrayado la necesidad de 
garantizar la disponibilidad de energía en todo el país, incluyendo hidrocarburos, electricidad y 
gas. Además, el sector privado ha pedido seguridad en zonas clave como las de tránsito de 
mercancías y paso de migrantes. Según los empresarios, los principales obstáculos para la 
inversión son la inseguridad y el incumplimiento del Estado de Derecho. 

Reforma.com (sitio),  
 
Incrementa la incidencia delictiva en el sector empresarial en lo que va del año: 
Coparmex 
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(2024-03-07, Viridiana Lepe, El Sol de Tijuana (sitio), )  

La incidencia delictiva en el sector empresarial de socios de la Confederación Patronal de la 
República Mexicana (Coparmex) ha aumentado un 4.3% en comparación con el año anterior, 
según el vicepresidente del Centros Nacionales de la Confederación, Juan José Sierra Álvarez. 
La encuesta realizada a los 71 centros de la confederación reveló que las principales causas de 
robo son las mercancías, el transporte de carga y la extorsión. Sierra Álvarez enfatizó la 
necesidad de un cambio de estrategia de seguridad en las próximas elecciones, y propuso que 
las urnas se coloquen en lugares seguros. La Coparmex está dispuesta a colaborar en la 
contención, prevención e investigación del delito a nivel local, estatal y federal. 
 
Voto con cara de mujer 

(2024-03-07, Rosa Marta Abascal O, Tribuna Economíca BC (Sitio), )  

La participación ciudadana es fundamental en las elecciones del 2 de junio en México, donde se 
elegirán más de 20 mil cargos públicos. La Coparmex, a través de su programa Participo, Voto y 
Exijo, promueve la participación ciudadana y la observación electoral para asegurar elecciones 
libres y confiables. La organización propone el Acuerdo por un México con Desarrollo Inclusivo y 
organiza diálogos ciudadanos con los candidatos a la Presidencia, gobiernos locales, municipales 
y al Poder Legislativo. La observación electoral es central para defender el voto de intereses y 
malas prácticas. Además, la Coparmex invita a la ciudadanía a votar a través de campañas de 
concientización.  
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Jaque Mate // Romper la puerta 

(2024-03-07, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

Un grupo de normalistas y padres de Ayotzinapa intentaron ingresar a Palacio Nacional durante 
la conferencia de prensa del presidente López Obrador, exigiendo una reunión y la entrega de 
documentos. Después de que el personal de seguridad lanzara gas lacrimógeno, los 
manifestantes lograron entrar y permanecieron unos minutos antes de retirarse. El presidente 
rechazó reunirse con los padres, pero prometió hacerlo en un futuro cercano. Este incidente es 
parte de una serie de protestas y acciones por parte de los padres de los normalistas, quienes 
exigen justicia y la reapertura de la investigación del caso Ayotzinapa. 
 
Bitácora del Director // La incursión en Palacio 

(2024-03-07, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

Un grupo de estudiantes exigiendo que el Presidente de México reciba a los padres de los 
normalistas de Ayotzinapa desaparecidos, irrumpió en Palacio Nacional, derribando una de las 
puertas. Este incidente refleja la tensión entre el presidente Andrés Manuel López Obrador y el 
movimiento de Ayotzinapa, que ha persistido durante su mandato sin una resolución del caso. 
Los padres de los desaparecidos exigen la entrega de 800 folios militares, mientras que el 
presidente solo ofrece una relatoría de cómo las autoridades anteriores manipularon las 
evidencias. 
 
Juegos de Poder // Qué pavor le tienen a las campañas negativas 

(2024-03-07, Leo Zuckermann, Excélsior, . 13)  

El gobierno de López Obrador ha reaccionado exageradamente a las declaraciones de Jorge G. 
Castañeda sobre la necesidad de una campaña negativa contra Claudia Sheinbaum y López 
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Obrador. Castañeda sugirió que la oposición debería "irse negativa" para cerrar la brecha en las 
encuestas. Sin embargo, el término "guerra sucia" no debería aplicarse a las campañas 
negativas, ya que es un elemento intrínseco de las democracias liberales. La reacción del 
gobierno demuestra su temor a las campañas negativas, lo cual es irónico considerando las 
campañas negativas del propio López Obrador basadas en mentiras y especulaciones. 
 
Activo Empresarial // La primera alianza china en el sector automotriz prende alertas 

(2024-03-07, José Yuste, Excélsior, . 2)  

La Electro Movilidad Asociación, A.C. busca impulsar el desarrollo de la infraestructura de recarga 
para vehículos eléctricos y fomentar la adopción de la electromovilidad en México. La asociación 
está compuesta principalmente por marcas chinas, incluyendo BYD, JAC, SEV, Volvo y Tesla. 
Su formación plantea la posibilidad de competir con la Asociación Mexicana de la Industria 
Automotriz (AMIA), que ha sido un interlocutor válido con las autoridades en temas relacionados 
con la electromovilidad. Sin embargo, la nueva asociación no considera la existencia de autos 
híbridos en México, como los de Toyota, o la gama de vehículos eléctricos de General Motors. 
 
Análisis Superior // Competencia bancaria 

(2024-03-07, David Páramo, Excélsior, . 3)  

Los bancos están adoptando diferentes enfoques hacia la tecnología, desde la creación de 
bancos digitales hasta la expansión de sus servicios digitales. HSBC y BBVA México han invertido 
en su banca digital, mientras que Banorte y Santander han optado por crear nuevas concesiones 
bancarias. La estrategia de HSBC y BBVA México ha permitido un inicio más rápido, pero la 
carrera será determinada por los clientes. En contraste, Citibanamex está luchando con su 
proceso de separación y reajuste de personal, mientras que Banco del Bienestar sigue creyendo 
en la creación de una red de sucursales, a pesar de la eficiencia de la tecnología. 

 

Desde el Piso de Remates // Citibanamex se adelanta a pasarela de presidenciables 

(2024-03-07, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

La Reunión Plenaria de Consejos Consultivos de Citibanamex contará con una pasarela de 
candidatos presidenciales, incluyendo a Xóchitl Gálvez, Jorge Álvarez Máynez, y Claudia 
Sheinbaum. Esta será la primera vez que los candidatos podrán hablar sin restricciones sobre 
sus propuestas económicas y para el sector financiero. La pasarela se llevará a cabo antes de la 
Convención Bancaria y el primer debate presidencial. Además, se presentarán los resultados de 
la Encuesta de Mujeres de Alta Dirección en México 2024, que revelan los retos y desafíos que 
enfrentan las mujeres en posiciones directivas. 
 
Cuenta Corriente // TIIE 28, se termina el plazo 

(2024-03-07, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

Los bancos mexicanos, las casas de bolsa, los fondos de inversión y algunas empresas deben 
ajustar sus contratos referenciados a TIIE (28 días) a F-TIIE o TIIE de Fondeo antes del segundo 
semestre de 2024 para evitar problemas de validación de sus contratos. La Bolsa Mexicana de 
Valores ha completado la transición al uso de la FTIIE, y la mayoría de los grupos financieros 
integrantes del G7 también lo han hecho. Las empresas deben modificar sus contratos con tasas 
de interés activas de referencia para el 1º de enero de 2025. 
 
Duda Razonable // La narrativa que ya no funciona 

(2024-03-07, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  
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A pesar de las afirmaciones del presidente de que "vamos bien" en términos de seguridad, las 
encuestas indican que su gobierno ha sido reprobado en este rubro. Por lo tanto, las campañas 
presidenciales de Xóchitl Gálvez y Claudia Sheinbaum han comenzado centrándose en este 
tema. Aunque el presidente López Obrador y sus seguidores pueden manipular los números para 
dar la sensación de éxito, esto no ha funcionado en gobiernos anteriores. La situación de 
seguridad en México ha empeorado durante los últimos 18 años, y no parece mejorar. 
 
Día Con Día // El portazo y la sordera 

(2024-03-07, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

Las familias de las víctimas de Ayotzinapa, que habían pedido al presidente López Obrador que 
respondiera a sus preguntas y agravios, tomaron la decisión de irrumpir en Palacio Nacional y 
abrirse paso a la fuerza. Este acto de violencia refleja la frustración y la falta de respuestas por 
parte del gobierno, que ha dejado a las familias en un limbo mayor. A pesar de las promesas de 
justicia, las familias sienten que el gobierno les oculta algo y que la verdad nunca será revelada. 
El presidente López Obrador se ha negado a hablar o escuchar a las familias, lo que ha generado 
aún más dolor y frustración. 
 
En Privado // Entre la duda y la sospecha 

(2024-03-07, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

En las últimas 36 horas, se han registrado dos eventos cuya autoría no está clara. El primero es 
un video de un cártel del crimen organizado en el que su líder exonera al presidente López 
Obrador de cualquier apoyo del narcotráfico para sus campañas electorales. El segundo evento 
es un asalto atribuido a los familiares de los 43 normalistas de Ayotzinapa desaparecidos en 
2014. Ambos eventos plantean dudas sobre su autenticidad. Además, la alcaldesa de 
Chilpancingo, Norma Otilia Hernández, ha sido retirada de la reelección por Morena, tras haberse 
reunido con el jefe de Los Ardillos, lo que ha sido considerado delirante.  
 
Corporativo // Ruido en sener 

(2024-03-07, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 17)  

La planta de hidrógeno de Air Liquide en Tula, Hidalgo, puso en riesgo la producción de gasolinas 
y diésel, según la Secretaría de Energía. José Samuel Sánchez Reyes, director general de 
Normatividad e Hidrocarburos de la Sener, ha sido acusado de favorecer intereses particulares 
en la negociación del suministro de hidrógeno para la refinería Miguel Hidalgo. Su participación 
en el proyecto ahora se busca corregir con una expropiación, lo que apoyará la iniciativa de 
soberanía energética de la 4T. Grupo Bimbo ha sido reconocido por octavo año consecutivo entre 
las "Empresas Más Éticas del Mundo" por su gestión de integridad comercial, ética, cumplimiento 
y gobernanza. 
 
La Quinta Transformación //Gastarán hasta 40 mmdp para medicinas en 2024-25 

(2024-03-07, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

La compra consolidada de medicamentos 2024-2025 ha atraído a 301 proveedores, quienes 
competirán por una bolsa de hasta 40 mil millones de pesos. Hasta la fecha, se han recibido 
cotizaciones para el 84% de las claves solicitadas. Esta compra consolidada podría resultar en 
contratos por alrededor de 18 mil millones de pesos. Además, se han publicado las reglas para 
formalizar ofertas para las claves con patente y las claves prioritarias con carácter de urgente. 
 
Estrictamente Personal // La defensa de Los Zetas 
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(2024-03-07, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 34)  

Epigmenio Ibarra, el videógrafo de Andrés Manuel López Obrador, ha sido atacado en las redes 
sociales, donde se le atribuye ser el autor del video que presuntamente difundió el Cártel del 
Noreste, una facción de Los Zetas. Aunque no hay pruebas de que Ibarra haya producido el 
video, su reputación como productor de narcotelenovelas y su relación con López Obrador ha 
llevado a especulaciones. El video, de alta calidad y con subtítulos, acusa a los medios de 
comunicación de publicar "fake news" sobre la financiación de la campaña de López Obrador por 
parte de Los Zetas. 
 
Coordenadas // El nuevo 'subidón' del peso 

(2024-03-07, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

El peso mexicano ha mantenido su valor frente al dólar, a pesar de la desaceleración de las 
exportaciones y la reducción del diferencial de tasas. Las reservas internacionales también han 
aumentado, alcanzando los 213 mil 903 millones de dólares. Sin embargo, la volatilidad y la 
incertidumbre global continúan afectando las fluctuaciones del tipo de cambio. A pesar de las 
elecciones presidenciales en México, los grandes inversionistas no consideran que el resultado 
amenace la estabilidad financiera del país. 
 
Ricos Y Poderosos // Candidatos presidenciales, pasarela financiera 

(2024-03-07, Marco Antonio Mares, El Economista, . 28)  

Hoy los candidatos a la Presidencia de México, Xóchitl Gálvez, Claudia Sheinbaum y Jorge 
Álvarez, se enfrentarán a una parte importante del sector financiero en la plenaria 32 de 
Citibanamex, que se encuentra en proceso de escisión. La CEO de Citi, Jane Fraser, presenciará 
el evento a través de Zoom. Los candidatos tendrán la oportunidad de presentar sus planes 
económicos y financieros, y se espera que ofrezcan más detalles sobre su modelo económico 
propuesto. Mientras tanto, se debate si la victoria de Donald Trump en las elecciones primarias 
de Estados Unidos será un riesgo o un beneficio para México, con opiniones divididas sobre 
cómo podría afectar la economía del país. 
 
La Gran Depresión // La inflación nos quita los billetes de 20 pesos 

(2024-03-07, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 10)  

El Banco de México ha anunciado que retirará los billetes de 20 pesos y los reemplazará con 
monedas de la misma denominación. Este billete, que apareció por primera vez en 1985 con un 
valor de 20,000 pesos, ha sobrevivido gracias a la estabilidad inflacionaria de las últimas dos 
décadas. Sin embargo, la inflación ha llevado a la desaparición de billetes de 5 y 10 pesos, y 
ahora los de 20 pesos también serán reemplazados por monedas. La medida tiene más sentido 
práctico que de seguridad, ya que el año pasado se falsificaron más monedas de 20 pesos que 
billetes de esa denominación. 

TREN MAYA 
 
¿Viajarás en el Tren Maya? Estos son tus derechos como usuario según la Profeco 

(2024-03-07, Redacción, El Financiero (Sitio), )  

El Tren Maya, un proyecto de transporte ferroviario en México, ha abierto parte de su Tramo 5, 
que conecta Cancún con Playa del Carmen. Este proyecto, parte de la Cuarta Transformación, 
tiene como objetivo unir todo México a través de líneas de trenes modernas para 2050. La 
Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) ha enumerado los derechos de los pasajeros que 
viajan en el Tren Maya, incluyendo la información clara y precisa sobre los servicios ofrecidos, la 
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seguridad de los pasajeros y sus pertenencias, y la protección contra publicidad engañosa. Si los 
derechos de los pasajeros no se respetan, se puede presentar una queja ante la Profeco. 
 
Perforadora del Tren Maya destruye el hermoso cenote "Oppenheimer". 
(2024-03-06, Carlos Zúñiga, Canal 120 Milenio, )  

Perforadora del Tren Maya destruye el hermoso cenote "Oppenheimer". El colectivo "Sélvame 
del Tren", integrado por espeleólogos y activistas, acusó con videos la destrucción del cenote 
"Oppenheimer", ubicado debajo del tramo 5 sur en Quintana Roo, debido a trabajos con una 
perforadora para el transporte turístico del Tren Maya. 
 
Tren Maya: critican a AMLO por invertir más en vehículos que en destinos 

(2024-03-06, Redacción, Juan Pablo Arredondo R. R., Reportur.mx (Sitio), )  

El secretario general del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Secretaría de Cultura 
(SNTSC), Luis Enrique Vidal Dzul Tuyub, ha criticado al presidente Andrés Manuel López 
Obrador (AMLO) por invertir más recursos en la operación del Tren Maya que en las zonas 
arqueológicas y nuevos museos. Según Vidal, se destinaron 25,000 millones de pesos al Tren 
Maya, mientras que solo se invirtieron 3,000 millones de pesos en infraestructura y mejoramiento 
de los destinos. Vidal considera que esta es una política de inversión errada, ya que se 
necesitaría más personal para atender las demandas de los nuevos museos y zonas 
arqueológicas. Además, la Secretaría de Hacienda ha congelado la contratación de servicios 
personales, lo que complica aún más la situación. 
 
Impacto Ambiental del Tren Maya: Desafíos en la Conservación de Cenotes 

(2024-03-06, Redacción, Sé Uno Noticias (Sitio), )  

El proyecto del Tren Maya en México, que busca conectar más de 1.500 kilómetros en la región 
sureste del país, ha generado controversia debido a su impacto potencial en los cenotes de la 
península de Yucatán. Los cenotes son depósitos de agua subterránea cruciales para la 
biodiversidad regional. A pesar de la propuesta de infraestructura elevada para minimizar el 
impacto, persisten las preocupaciones sobre la contaminación y alteración del terreno kárstico. 
Expertos sugieren la adopción de tecnologías avanzadas y una planificación meticulosa para 
evitar daños significativos. Aunque el gobierno mexicano defiende el proyecto como un motor de 
desarrollo económico, persisten las preocupaciones ambientales y desafíos técnicos y judiciales. 
 
NAIM, AIFA y Tren Maya: estos son los planes de Xóchitl y Claudia para esas obras 

(2024-03-06, Redacción, Radio Fórmula (sitio), )  

La candidata presidencial Xóchitl Gálvez ha criticado el gasto de 500 mil millones de pesos en 
obras como la refinería Dos Bocas, el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y el Tren 
Maya. Propone mitigar el daño ambiental causado por el Tren Maya y considerar declarar la zona 
una reserva ecológica. Por su parte, Claudia Sheinbaum, también candidata presidencial, 
propone consolidar y finalizar la red de carga del Tren Maya y convertir el AIFA en una terminal 
de carga especializada en sectores como el farmacéutico. Sheinbaum también destaca la 
preservación del Parque Ecológico del Lago de Texcoco en lugar del cancelado Nuevo 
Aeropuerto Internacional de México (NAIM). Gálvez, en cambio, ha sugerido retomar el plan del 
NAIM y evaluar el uso continuado del AIFA. 
 

AIFA 
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Aerolíneas de EU, sin afectación en el AICM por alianza Delta-Aeroméxico 

(2024-03-07, Miriam Paredes, Excélsior (Sitio), )  

Las aerolíneas Allegiant y Viva Aerobus han asegurado que las acciones del gobierno mexicano 
en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad México (AICM) no han perjudicado a las aerolíneas 
estadounidenses, por lo que no hay motivos para que el Departamento de Transporte de Estados 
Unidos (DOT) no renueve la Inmunidad Antimonopolio (ATI) para Delta y Aeroméxico. En una 
carta enviada al DOT, las aerolíneas afirmaron que hasta el momento, solo American Airlines se 
ha opuesto a la renovación de la ATI. Alegan que las acciones del gobierno mexicano no han 
perjudicado a los transportistas estadounidenses y que American Airlines está invocando los 
principios de Cielos Abiertos para limitar su poder de mercado. AIFA se ha convertido en un 
aeropuerto de carga, y Allegiant y Viva Aerobus señalan que American Airlines y otras aerolíneas 
legacy tienen rentas monopólicas de 156 millones de dólares por cada año de retraso en la 
renovación de la ATI. 
 
Gobierno del Edomex participa en la Primera Sesión de la Comisión Consultiva 2024 del 
Aeropuerto Internacional de Toluca 

(2024-03-06, Gerardo García, El Heraldo de México (sitio), )  

El gobierno de Delfina Gómez Álvarez respalda al gobierno federal en la compra del Aeropuerto 
Internacional de Toluca (AIT), que superaría los cinco mil millones de pesos. Las acciones del 
AIT están actualmente divididas entre la federación (25%), el estado (26%) y Aleatica (45%). El 
gobierno estatal se instalará en una mesa de negociación para adquirir el AIT, aunque se deben 
considerar problemas como el tiempo y el proceso administrativo de compra. Se debe incluir a 
Aleatica en las negociaciones, ya que no tiene un plan actual de venta. El secretario de Movilidad, 
Daniel Sibaja González, espera que el AIT continúe bajo el mismo modelo de operación y 
proteger las inversiones. El entorno del AIT se expandirá con un nuevo hotel y la empresa Volaris 
busca aumentar los viajes. 
 
La tecnología de Nueva Zelandia está presente en el AIFA 

(2024-03-06, Redacción, El Financiero (Sitio), )  

El Grupo Alstef, una empresa neozelandesa especializada en soluciones automatizadas para el 
manejo de equipaje, ha completado varios proyectos en aeropuertos de todo México, incluyendo 
el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). El Grupo Alstef, que adquirió Glidepath Group 
en 2020, ha experimentado un crecimiento significativo en América Latina, con subsidiarias en 
Perú y Chile. La empresa destaca por su capacidad para ofrecer soluciones inteligentes y a 
medida que son eficientes, escalables e innovadoras. El Grupo Alstef ha sido reconocido por su 
colaboración con el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, el Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles y el Aeropuerto Internacional de Toluca. Jose Alberto Gallegos, Director para 
México Alstef, ha destacado la importancia de la colaboración y la comunicación en el éxito de 
estos proyectos. 
 
ASA ampliará opciones de traslado entre el AICM y el AIFA 

(2024-03-07, Alejandro de la Rosa, El Economista (sitio), )  

El gobierno federal de México ha contratado a la firma Jet Van Car Rental para ofrecer transporte 
terrestre en la ruta entre el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) y el 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Jet Van Car Rental operará 10 camionetas con 
capacidad para 19 personas cada una. El contrato tiene una duración de tres años y un 
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presupuesto máximo de 25 millones de pesos. Las unidades contarán con GPS y se espera que 
el servicio esté disponible a finales de este mes. Sin embargo, se advierte que la vigencia del 
contrato podría ser reducida si se agota el presupuesto máximo antes de la fecha límite. 
 
Diputados de Ecatepec afirman que 200 colonias de ese municipio requieren del abasto 
de agua, llamaron a la Conagua a que liberen el primer bloque de pozos prometido en la 
zona del AIFA. 
(2024-03-06, Felipe González, EdoMex 102.9 ACIR Toluca, )  

Diputados de Ecatepec afirman que 200 colonias de ese municipio requieren del abasto de agua, 
llamaron a la Conagua a que liberen el primer bloque de pozos prometido en la zona del 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
"Vamos a echar a andar la refinería de Dos Bocas": Xóchitl Gálvez 

(2024-03-07, Redacción, El Sol de México (sitio), )  

Xóchitl Gálvez Ruiz, candidata presidencial de la coalición Fuerza y Corazón por México (PAN-
PRI-PRD), aseguró que no cancelará proyectos como la refinería Olmeca en Dos Bocas, a 
diferencia del presidente Andrés Manuel López Obrador. Gálvez Ruiz también afirmó que no 
desaparecerá los programas sociales, a pesar de las acusaciones de sus adversarios. Además, 
criticó al presidente por haber empeorado la situación de Tabasco en los últimos seis años, 
especialmente en materia de seguridad pública. 

Milenio (sitio), El Sol de México, La Prensa,  
 
¿Qué Tabasco recibirá Javier May? 

(2024-03-07, Redacción, Insurgente Press (Sitio), )  

El próximo gobernador de Tabasco, Javier May Rodríguez, enfrenta la tarea de reconstruir la 
economía del estado, que ha sido afectada por la lucha por el poder y la falta de desarrollo. A 
pesar de la inyección de fondos para la construcción de la Refinería de Dos Bocas, la economía 
de Tabasco está en terapia intensiva. Durante los últimos seis años, solo se han construido dos 
distribuidores viales, lo que evidencia la falta de desarrollo en la región. La administración de 
Adán Augusto López Hernández ha sido criticada por su falta de avance en infraestructura y 
desarrollo económico. El próximo gobernador deberá trabajar para revitalizar la economía del 
estado y promover el desarrollo de las actividades primarias. 
 
La candidata presidencial Xóchitl Gálvez planteó realizar una auditoría ala Refinería de 
Dos Bocas ante el sobrecosto que ha implicado su construcción. 
(2024-03-07, Sergio Sarmiento, Guadalupe Juárez, 98.5 El Heraldo Radio, )  

La candidata presidencial Xóchitl Gálvez planteó realizar una auditoría ala Refinería de Dos 
Bocas ante el sobrecosto que ha implicado su construcción. 
 
Xóchitl Gálvez, candidata presidencial visitó Tabasco, en donde criticó la construcción 
de la refinería de Dos Bocas, pero se comprometió a terminarla si gana la Presidencia. 
(2024-03-06, Romina Ramos, Canal 40 Adn, )  

Xóchitl Gálvez, candidata presidencial visitó Tabasco, en donde criticó la construcción de la 
refinería de Dos Bocas, pero se comprometió a terminarla si gana la Presidencia. Se comprometió 
proteger a las mujeres. 
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Refinería, Poder Judicial y juventud en el centro de la campaña presidencial 
(2024-03-06, Redacción, Ciudadanos en Red (Sitio), )  

En el sexto día de la campaña electoral, los tres candidatos presidenciales presentaron 
propuestas cruciales. Xóchitl Gálvez, de la alianza "Fuerza y Corazón por México", se 
comprometió a concluir la Refinería de Dos Bocas, calificándola como "un robadero". Claudia 
Sheinbaum, de Morena, propuso reformar el Poder Judicial con un Plan C. Jorge Álvarez Maynez, 
de Movimiento Ciudadano, presentó su plan de gobierno a jóvenes universitarios. La Refinería 
de Dos Bocas ha sido un tema candente, con opiniones divididas sobre su viabilidad y beneficios. 
Sheinbaum busca reformar el Poder Judicial, mientras que Álvarez Maynez se enfoca en los 
jóvenes. Los votantes evaluarán las propuestas para decidir el futuro del país. 
 
En riesgo, registro de Rocío Nahle 

(2024-03-06, Agustín Contreras Stein, Sociedad Tres Punto 0 (Sitio), )  

El Organismo Público Local Electoral de Veracruz recibirá la documentación de los registros de 
los candidatos a la gubernatura, incluyendo a Pepe Yunes y Rocío Nahle García. Sin embargo, 
Nahle García podría enfrentar problemas debido a su falta de residencia en Veracruz y su 
posición anterior como secretaria de energía del gobierno federal, lo que podría llevar a la primera 
impugnación política. Por otro lado, Constantino Aguilar, candidato a diputado federal por el 
distrito de Emiliano Zapata, afirma que el presidente López Obrador no reconocerá una derrota 
electoral y proclamará fraude si pierde Claudia Sheinbaum. Por último, se cree que Pepe Yunes 
tiene asegurada la victoria electoral debido a varias circunstancias, incluyendo la duda sobre el 
registro de Nahle García, su falta de reconocimiento en Veracruz y los problemas asociados con 
la construcción de la refinería de Dos Bocas. 
 

SICT 
 
Discutirán México y EU alianza aérea en reunión bilateral 
(2024-03-07, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 30)  

El Departamento de Transporte de Estados Unidos (DOT) ha argumentado que México ha 
incumplido el Acuerdo sobre Transporte Aéreo, poniendo en peligro la inmunidad antimonopolio 
requerida por el Acuerdo de Cooperación Conjunta entre Aeroméxico y Delta Airlines. Sin 
embargo, México ha afirmado que no ha incumplido el acuerdo y ha solicitado una reunión 
bilateral para discutir el tema. La reunión será liderada por el subsecretario norteamericano de 
Política de Transporte, Carlos Monje, y el subsecretario de Transporte de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Rogelio Jiménez Pons. La SICT ha 
argumentado que la alianza Aeroméxico-Delta no ha detenido el crecimiento de empresas 
competidoras y que poner fin a la alianza reduciría 1.5 millones de asientos por año. La 
participación de mercado de la alianza Aeroméxico-Delta ha disminuido de 15% a 12% en los 
últimos cuatro años, lo que la SICT argumenta que no amenaza la competencia en el Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México (AICM). 

El Economista (sitio),  
 
AICM recuperará actividad gradualmente: SCIT 

(2024-03-07, Redacción, Basta, . 5)  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) anunció que el 
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) recuperará gradualmente su capacidad. 
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Se están realizando estudios para construir dos nuevas terminales en la próxima década, ya que 
las actuales están cerca de su vida útil. Las autoridades han reducido el flujo en el aeropuerto 
para garantizar la seguridad pública. Además, se está trabajando en el ferrocarril transístmico, 
que conectará los océanos Pacífico y Atlántico. El proyecto de infraestructura más importante es 
el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, que se espera que esté listo en 2022. 
 
Guía para entender las señales viales más comunes 

(2024-03-07, Redacción, Obras por Expansión MX (sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha establecido una serie 
de señales viales para alertar a los conductores sobre diferentes situaciones en la carretera. 
Estas señales, que varían en forma y color, tienen símbolos que proporcionan información sobre 
prevención y servicios. Algunas señales comunes pero menos obvias incluyen la vuelta a la 
izquierda con flecha, que indica que solo se puede girar a la izquierda cuando el semáforo lo 
permita; la altura, que indica la altura libre de un elemento que limite el tránsito; y la anchura, que 
indica el ancho libre de una estructura. Otras señales incluyen la prohibición de adelantar, la 
prohibición de parar y desmontar una bicicleta, la proximidad de una glorieta, y la reducción de 
carriles simétricos o asimétricos. También se pueden encontrar señales que indican la presencia 
de cámaras de foto infracción para medir la velocidad de los vehículos. 
 
En mitad de la crisis de agua, en Tultitlán, las calles se llenaron de agua potable por una 
fuga que se generó por las operaciones de la SICT en la zona. 
(2024-03-06, Manuel de Santiago Freda, 88.1 La Octava, )  

En mitad de la crisis de agua, en Tultitlán, las calles se llenaron de agua potable por una fuga 
que se generó por las operaciones de la SICT en la zona. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 
Fuerzas Armadas gastan 153,000 millones de pesos más de lo aprobado con López 
Obrador 

(2024-03-07, Redacción, El Economista (sitio), )  

Un análisis de México Unido Contra la Delincuencia revela que las Fuerzas Armadas en México 
han gastado más de lo presupuestado entre 2019 y 2023, con un sobrejercicio de más de 153,000 
millones de pesos. Durante los sexenios de Felipe Calderón y Andrés Manuel López Obrador, se 
registraron los mayores sobreejercicios de recursos públicos. El presupuesto de las Fuerzas 
Armadas ha crecido exponencialmente, representando el 3.7% del presupuesto de egresos de la 
federación para 2024. Sin embargo, un porcentaje significativo de estos recursos se reasigna 
para cubrir prestaciones y actividades ajenas a la disciplina militar. La investigación destaca la 
transferencia de 103 funciones y presupuestos durante el sexenio de López Obrador, 
evidenciando una aceleración reciente en este fenómeno. Se pide establecer mecanismos de 
control y regulación para garantizar que las Fuerzas Armadas no excedan sus atribuciones y se 
devuelvan ciertas responsabilidades civiles a las dependencias federales correspondientes. 
 
Inversión pública repunta 65% 

(2024-03-06, Redacción, Muro Político MX (sitio), )  

El gobierno federal de México ha gastado 71 mil 539.5 millones de pesos en inversión física en 
enero de 2024, un aumento del 65% en comparación con enero de 2023. La inversión directa fue 
de 47 mil 449 millones de pesos, un aumento del 154.5%. La inversión en el sector energético, 

https://www.efinf.com/clipviewer/99a1ea618fb3c1728ddfd19a1f4d34fd?file
https://www.efinf.com/clipviewer/656f826cd70c819fa1acf596df1e2700?file
https://www.efinf.com/clipviewer/656f826cd70c819fa1acf596df1e2700?file
https://www.efinf.com/clipviewer/9d1d650b63d0817953f256f6c7524797?file
https://www.efinf.com/clipviewer/9d1d650b63d0817953f256f6c7524797?file
https://www.efinf.com/clipviewer/bbc90e2449d76027bca0c92f2d5ddbb0?file


 

 

incluyendo hidrocarburos y electricidad, representó el 65% del total del gasto de inversión. La 
inversión en salud aumentó un 89.7%, mientras que la inversión en comunicaciones y transportes 
disminuyó un 44.6%. El presupuesto de egresos de la federación para 2024 asigna 1.11 billones 
de pesos para inversión pública, un 11.1% menos que en 2023. El 37.3% del gasto total de 
inversión se destinará a petróleo y gas natural. 
 
Se dispara la inversión pública; repunte beneficia al sector energético 

(2024-03-06, Redacción, Dinero en Imagen (Sitio), )  

El gobierno federal de México ha destinado 71 mil 539.5 millones de pesos para el gasto de 
inversión física en enero de 2024, un aumento del 65% en comparación con enero de 2023. Este 
crecimiento es el más grande reportado desde 2009 para un mismo mes. La inversión física 
directa, por su parte, ha aumentado un 154.5% en comparación con enero de 2023. El sector 
energético representó el 65% del total del gasto erogado en inversión pública, con el sector de 
hidrocarburos experimentando un repunte del 177.5% en comparación con el mismo mes del año 
anterior. El presupuesto de egresos de la federación para 2024 asigna 1.11 billones de pesos a 
la inversión pública, un 11.1% menos que el monto aprobado en 2023. Del gasto total de 
inversión, el 37.3% se destinará al rubro de petróleo y gas natural, ejercido por Pemex, por un 
total de 413.1 mil millones de pesos. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
Política energética en México 

(2024-03-07, Redacción, Milenio (sitio), )  

La reforma energética de 2013 en México permitió la participación de inversión privada en el 
sector energético, pero esta apertura se ha revertido en la administración actual. Con las 
elecciones presidenciales de 2024, los candidatos presentan diferentes visiones para el sector 
energético. La precandidata del Frente Amplio por México propone una reforma para Pemex, 
abriéndola a la inversión privada para incrementar la producción y modernizar la infraestructura. 
También propone aumentar las inversiones en energías renovables y modernizar la 
infraestructura energética. Por otro lado, la precandidata de la coalición Sigamos Haciendo 
Historia defiende la participación de la CFE en el mercado eléctrico nacional y la soberanía 
energética a cargo de Pemex. Propone incrementar la inversión para transformar el sector, pero 
es cautelosa frente a las privatizaciones. Ambos discursos promueven la sostenibilidad y las 
energías limpias, pero difieren en la apertura a la inversión privada. 
 
SCJN determina que salas de cine deben exhibir películas con audiodescripción 

(2024-03-07, Guadalupe Bustamante, José Cárdenas (Sitio), )  

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ha determinado que las películas exhibidas 
en los cines deben estar dobladas con audiodescripción para las personas con discapacidad 
visual, además de estar dobladas en español o subtituladas. El proyecto fue presentado por la 
ministra Yasmín Esquivel, quien destacó que las personas con discapacidad visual se enfrentan 
a barreras para disfrutar del cine. La SCJN considera que esta decisión garantiza el derecho a la 
accesibilidad a las personas con discapacidad visual. Este fallo genera un precedente y se suma 
a otros en favor de la inclusión, como el que obliga a los cines a ofrecer audiodescripción con 
lenguaje de señas y subtitulaje para personas con discapacidad auditiva. 
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¿Favorable dejar sin efectos reforma eléctrica de la 4T? 

(2024-03-06, Redacción, IDC Online (Sitio), )  

La Suprema Corte de Justicia de la Nación falló que la Reforma del 2021 a la Ley de la Industria 
Eléctrica, que favorecía a la Comisión Federal de Electricidad (CFE), vulneraba los principios de 
competencia y desarrollo sustentable. Esta decisión dejó sin materia la controversia que Estados 
Unidos y Canadá habían formulado por considerar que la ley reflejaba un trato discriminatorio en 
el marco del TMEC. El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) destacó que 
el sector privado es el principal aliado del gobierno en el crecimiento económico y que la 
generación, transmisión y despacho de electricidad es fundamental para la actividad económica 
y la calidad de vida de los hogares. La reforma de 2013 permitió la participación privada en la 
generación eléctrica y su comercialización, pero la entrada de la nueva administración en 2019 
atentó contra la inversión privada y modificó las reglas del juego. La Ley Eléctrica aprobada en 
2021 favoreció el control estatal del sector, pero fue declarada inconstitucional en 2024. 

Pasantes DF CDMX (Sitio),  
 
Cuatro sexenios, cuatro fracasos petroleros 

(2024-03-06, Jesús Carrillo, El Economista (sitio), )  

El rescate de Pemex durante el sexenio de López Obrador ha sido un fracaso, a pesar de los 
recursos destinados a la empresa. Durante el sexenio de Vicente Fox, el campo Akal fue 
sobreexplotado, lo que resultó en un declive rápido de su producción. Durante el gobierno de 
Calderón, se desarrollaron nuevos campos, pero también se invirtió en un proyecto que terminó 
en fracaso. La reforma energética de Peña Nieto buscaba aumentar la renta petrolera, pero los 
contratos tardaron en ser productivos. La caída de los precios del petróleo en 2014 también afectó 
a Pemex. Durante el gobierno de López Obrador, los apoyos fiscales no han incrementado la 
producción ni la rentabilidad de Pemex. La obsesión por refinar más ha ido en contra de las 
inversiones necesarias para la transición energética. La política petrolera en México sigue siendo 
un botín político en lugar de un recurso para financiar proyectos que reduzcan la dependencia 
del petróleo. 

IMCO MX (sitio),  

 
PRECANDIDATOS 

 
Identifican a homicida de precandidato de Maravatío, Michoacán; ofrecen recompensa 

(2024-03-06, Eridani Salazar, Excélsior (Sitio), )  

La Fiscalía General del Estado de Michoacán ha identificado a Anthony Rivera Domínguez como 
el presunto homicida del precandidato a la presidencia de Maravatío por Morena, Miguel Ángel 
Reyes Zavala. Según las investigaciones, Rivera Domínguez atacó a Reyes Zavala con un arma 
de fuego el 26 de febrero. La FGE ha solicitado una orden de aprehensión contra Rivera 
Domínguez y ha anunciado una recompensa de 100 mil pesos por información que conduzca a 
su arresto. Este caso se suma al homicidio del precandidato a la presidencia de Maravatío por el 
PAN, Armando Pérez Luna, quien fue asesinado el mismo día que Reyes Zavala. La FGE ha 
afirmado que ambos crímenes fueron perpetrados por miembros de la delincuencia con el 
objetivo de eliminar a los dos aspirantes de Morena y PAN de la contienda electoral. 

Milenio (sitio),  
 
Xóchitl Gálvez, precandidata de la coalición "Fuerza y Corazón por México" estuvo de 
gira por Tabasco. 
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(2024-03-06, Sandra González, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

Xóchitl Gálvez, precandidata de la coalición "Fuerza y Corazón por México" estuvo de gira por 
Tabasco. 

 
DELEGACIONES CMIC 

 
Las reuniones privadas de Santiago Taboada 

(2024-03-07, Alejandro Ruiz, Pie de Página (Sitio), )  

El candidato a la jefatura de gobierno de la Ciudad de México, Santiago Taboada, mantuvo una 
reunión privada con Juan Diego Gutiérrez Cortina, empresario y representante del Grupo 21, en 
el Club de Industriales. Gutiérrez Cortina es conocido por su participación en el Cártel 
Inmobiliario, una red de corrupción operada por políticos que trabajaron en la demarcación que 
Taboada gobernó desde 2018. Gutiérrez Cortina ha estado involucrado en varios proyectos de 
construcción e infraestructura en México, incluyendo el World Trade Center, la Estela de Luz y la 
ampliación de la autopista México-Acapulco. Juan Diego Gutiérrez Cortina, además, es integrante 
de un grupo selecto de empresarios con negocios en México: el Grupo 21, fundado por 
empresarios hace décadas, y ahora Entre los integrantes de esta asociación informal, que en el 
2000 envió una carta felicitando a Vicente Fox por su victoria en las elecciones presidenciales, 
están, según la revista Proceso: Sobre la mayoría pesan acusaciones de corrupción, y en más 
de un espacio se interrelacionan. En el caso de Juan Diego González Cortina comparte acciones 
con muchos de ellos en empresas como: Tequila Sauza; Casa Pedro Domecq; Banco Nacional 
de México (Banamex); Seguros Comercial América. Y también en organizaciones y fundaciones 
como: Teletón; Fundación IMSS; la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC); Grupo financiero Inverlat; IBM América Latina; Grupo por México y Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE). 
 
Completan donaciones para la prótesis de Alejandro 

(2024-03-06, Redacción, Notisistema JAL (Sitio), )  

La asociación civil Tecnologías al Servicio de la Comunidad ha completado la recaudación de 
fondos de 28,610 pesos para financiar una prótesis de pierna para Alejandro González Tapia, 
trabajador de la construcción en Tlaquepaque. Agradecen a los constructores de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción y a todas las personas que contribuyeron. El 
siguiente paso es fabricar la prótesis y someter a González Tapia a un proceso de rehabilitación 
para que pueda volver a trabajar. 
 
Constructoras locales recuperan obra pública 

(2024-03-06, Daisy Herrera, Daisy Herrera TAMP (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria y de la Construcción (CMIC) en Victoria, Tamaulipas, ha 
anunciado que 45 empresas constructoras adheridas a la CMIC cumplirán este mes con sus 
contratos de obra pública licitados por el Gobierno de Tamaulipas y el Ayuntamiento. El 
Presidente de la CMIC, Jorge Contreras Galván, ha declarado que las obras de Victoria se 
quedarán en Victoria, evitando así la fuga de capital con constructores foráneos. Contreras 
Galván también ha mencionado que durante este año, 110 empresas adheridas a la CMIC se 
mantienen a la espera de las próximas licitaciones de obra. 
 
Constructores plantean proyecto para recuperar casonas en Centro Histórico de Puebla 

(2024-03-06, Verónica López, Milenio (sitio), )  
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La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha presentado un proyecto 
de desarrollo en el Centro Histórico de la ciudad de Puebla, con el objetivo de convertir casonas 
en espacios de trabajo para nómadas digitales. El Presidente de la CMIC, Gustavo Vargas 
Constantini, señaló que la pandemia ha cambiado las modalidades de trabajo, permitiendo a las 
personas trabajar de manera remota desde cualquier lugar. El proyecto, que se llevaría a cabo 
en colaboración con asociaciones del sector inmobiliario, busca atraer a profesionistas que 
trabajan para empresas en Europa o Estados Unidos, pero que pueden realizar sus labores en 
Puebla. Este modelo de vivienda ha tenido éxito en otras ciudades de México, como la Ciudad 
de México. 
 
Inauguran la séptima edición de Residuos Expo 

(2024-03-06, Redacción, Vía Libre (Sitio), )  

La séptima edición de Residuos Expo, una exposición de gestión de residuos y economía circular, 
se llevó a cabo del 5 al 7 de marzo en Citibanamex. El evento, que reunió a más de 300 marcas 
nacionales e internacionales, se centró en encontrar soluciones innovadoras y sostenibles para 
manejar los desechos. Durante tres días, se presentaron conferencias sobre casos de éxito, 
tendencias e información técnica de valor para los profesionales. El evento fue inaugurado por 
Claudia Hernández, directora general de coordinación de políticas y cultura ambiental de la 
Secretaría del Medio Ambiente de la Ciudad de México. También estuvieron presentes 
representantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), la 
Asociación Técnica de Gestión de Residuos y Medio Ambiente Ategrus, la Deutsche Gesellschaft 
für Internationale Zusammenarbeit (GIZ) GmbH en México, y otras organizaciones. 
 
Presenta Cabada a próximo director de Obras Públicas¡No te pierdas las últimas 
noticias! 
(2024-03-06, Redacción, Yo Ciudadano (sitio), )  

El Presidente Municipal electo de Juárez, Armando Cabada Alvídrez, ha nombrado a Gerardo 
Silva Márquez como próximo director de Obras Públicas. Silva Márquez es propietario de la 
empresa Gema Constructora e integrante de la mesa directiva de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC). La empresa constructora de Silva Márquez no participará 
en los concursos de licitación durante la próxima administración municipal. La dirección de Obras 
Públicas se centrará en resolver el rezago en infraestructura, especialmente en el estado del 
pavimento. 
 
Los retos para la nueva administración de CMIC Obregón 

(2024-03-06, Redacción, Mega Noticias MEX (sitio), )  

La CMIC de Cajeme ha cambiado de dirección, con Roberto Gamboa ahora como representante 
para el periodo 2024-2026. El principal desafío es unir más constructoras al gremio, conseguir 
más contratos para las constructoras locales y generar derrama económica local. Actualmente, 
hay 23 afiliados y se están planteando sumar 15 más. Se han obtenido oportunidades de negocio 
para constructoras locales en la empresa coreana, en el próximo parque industrial Santa Rita, y 
en la construcción de la carretera Chihuahua-Sonora. 
 
Introducción de cableado subterráneo en centro de Veracruz mejorará la imagen y 
economía 

(2024-03-06, Redacción, Infoveracruz VER (Sitio), )  
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La introducción de cableado subterráneo de energía eléctrica en el centro de la ciudad de 
Veracruz, México, tiene varios beneficios. Juan António Pinilla Rodríguez, vicepresidente de 
sector eléctrico de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), destaca 
que esta mejora en la infraestructura mejora la estética urbana al eliminar los cables aéreos, 
postes y estructuras visibles en las calles. Además, reduce la vulnerabilidad del sistema eléctrico 
ante condiciones climáticas adversas, como vientos fuertes, lluvias torrenciales y tormentas. La 
inversión en cableado subterráneo también contribuye a la seguridad ciudadana al eliminar 
riesgos asociados con la caída de postes y cables durante fenómenos meteorológicos extremos.  
 
Creció industria de la construcción 19.5% en el 2023 

(2024-03-06, El Diario, Claudia Valenzuela, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), )  

La industria de la construcción en Chihuahua cerró 2023 con un crecimiento del 19.5% y se 
espera superar esa cifra en 2024, según el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), Julio Mercado Rodríguez. Se proyecta una inversión de 8 mil 
millones de pesos por parte del Gobierno del Estado para obras de agua y saneamiento, 
infraestructura educativa y comunicaciones. Además, se espera la construcción y ampliación de 
25 naves industriales. El 90% de los afiliados a la CMIC se dedica a la obra pública y solo el 10% 
a la privada, lo que contrasta con otros estados donde la proporción es de 70% a 30%. 
 
Importa Aguascalientes trabajadores de la construcción de Jalisco y Zacatecas 

(2024-03-06, Redacción, El Clarinete AGS (Sitio), )  

Empresas de construcción en Aguascalientes están importando trabajadores de otros estados 
debido a la escasez de mano de obra en el sector. Arentsen Dávila Ramírez, presidente de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), señaló que la falta de personal 
es un problema persistente. Dávila Ramírez también reconoció la inestabilidad laboral en el 
sector, ya que los trabajadores cambian de proyectos para mantener un ingreso constante. La 
CMIC ha tratado de promover la capacitación y la formación de nuevos empleados, pero estos 
esfuerzos no han sido suficientes para cubrir las demandas del sector. 
 
Creció industria de la construcción 19.5% en el 2023 

(2024-03-06, El Diario de Chihuahua, Claudia Valenzuela, Diario Chihuahua (Sitio), )  

La industria de la construcción en Chihuahua cerró 2023 con un crecimiento del 19.5%. Se espera 
que 2024 sea un buen año para el sector, con inversiones en obras públicas y la construcción de 
naves industriales. El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), Julio Mercado Rodríguez, destacó la importancia de certificar a los constructores y 
acercar a los que ya trabajan en la iniciativa privada a la CMIC. El 90% de los afiliados a la CMIC 
se enfoca en la obra pública, mientras que solo el 10% se dedica a la privada. Se espera que las 
licitaciones para el mantenimiento de carreteras federales en Chihuahua se reanuden a mediados 
de este año. 
 
Laura Haro acusa abandono de la Federación a carreteras de Jalisco 

(2024-03-06, Redacción, Noticias ZMG (Sitio), )  

La candidata a la gubernatura de Jalisco, Laura Haro, se reunió con la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) para discutir la falta de recursos federales para la 
renovación de la infraestructura carretera en el estado. Haro acusó al Gobierno federal de no 
asignar fondos en el Presupuesto de Egresos de la Federación para este propósito. Además, 
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criticó la falta de participación de la oposición en la asignación de recursos para infraestructura 
en los municipios de Jalisco. Haro destacó la importancia de la infraestructura para el desarrollo 
económico y social del estado. 

 

 


